

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora del día y de la noche. Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

Año I | San José, C. R., viernes 17 de mayo de 1912 | Núm. 103

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS JOSE MARIA CASTILLO PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se exija.
GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS
¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!
Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquiera pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entértese con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

NOITICAS DEL EXTERIOR

Lima, 15.—Con motivo de la terminación del protocolo relativo a la cuestión de límites entre este país y Bolivia, los respectivos Presidentes se han cruzado notas en que se congratulan por tan buen éxito alcanzado. Las notas están llenas de sentimientos de cordialidad mutua. Mr. Harvey, Secretario de la Legación americana llegó y encontró orden de trasladarse a Santiago como Encargado de Negocios.

Constantinopla, 15.—El Agente del cable avisa que se espera que las minas explosivas submarinas de los Dardanelos serán levantadas hoy, y que mañana podrán pasar el estrecho más 300 embarcaciones que han estado detenidas.

Londres, 15.—Con motivo de los rumores de que Inglaterra dispondrá de las colonias Portuguesas, Mr. Actand dijo: es natural que el porvenir de las colonias Portuguesas haya despertado el interés de Inglaterra y Alemania, así como ha sucedido y sucederá de tiempo en tiempo, siempre con el mismo interés, pero que en realidad nada seguro sabía sobre las pretensiones de repartimiento.

Washington, 15.—El Barón Chida, Embajador japonés, ha notificado al Departamento de Estado que el Japón ha dispuesto tomar participación en la exposición de Panamá en San Francisco de California, con motivo de la inauguración del Canal de Panamá en 1915.

Roma, 15.—El Municipio dió una disposición que establece que el pan que se sirve a los restaurantes debe ir envuelto y con sello de la panadería fabricante.

Halifax, 15.—El vapor Montagne radiografió que ha recogido 4 cadáveres de los del Titanic, de los cuales 3 han sido identificados.

Melilla, 15.—Aumenta la agitación.—Anoche se vieron muchísimas hogueras llamando contingentes en la orilla izquierda del Kert, con el propósito de atravesarlo por el desfiladero que tiene un punto vulnerable. Canalejas ha declarado que la agitación ha sido motivada por el protectorado francés.

Madrid, 15.—En el aerodromo Cuatro Vientos se ejecutaba el Capitán Bayo en su biplano, pero un ciclón lo derribó causándole graves contusiones; el aparato se despedazó.

Almería, 15.—Un incendio destruyó el molino de beneficiar arroz de la viuda de don Hilario, causándole una pérdida de 70,000 pesos.

Badajoz, 15.—La batalla de las flores ha estado interesantísima. 600 carruajes españoles y portugueses hicieron derroche de flores y confetti.

Panamá, 15.—La tempestad ha terminado; la sequía se prolonga tanto, que se ha facilitado al trabajo. En la semana próxima se despedirán mil trabajadores.

Londres, 15.—Mañana sale del hospital de San Bartholomew un individuo ya sano, al que se le inyectó suero antitetánico en la columna vertebral.

Chihuahua, 15.—Debido a la superioridad de la artillería de los federales, los rebeldes se vieron obligados a retroceder 17 kilómetros reconcentrándose en Bellano, donde sus fortificaciones los defenderán de la gruesa artillería de los federales. Los rebeldes en su retirada quemaron todos los puentes de los ferrocarriles para dificultar el avance de los federales.

- GRAN BARATILLO CARTAGO -

—de José Avilés Valbuena—

— Surtido en PAÑOLONES, REBOZOS Y PARAGUAS —

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

Inmenso surtido de mercaderías.—Calle del Tranvía, frente a La Marina

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene a la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado a 50 varas al Sur del Carmen.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Las pérdidas de los rebeldes son 600 muertos, 2 cañones, 3 ametralladoras y muchísimo parque.

México, 15.—El General Huertas ha informado que el escaso fuego de la artillería no permitió a los rebeldes acercarse lo suficiente para causar daños con sus rifles. Que en la retirada abandonaron cañones, ametralladoras y muchísimo parque; que los federales muertos fueron unos pocos. Huertas cree que antes de dos semanas ocupará Chihuahua, con lo que estará terminada la revolución.

Cambridge, Ohio, 15.—Taft pronunció un largo, ardiente y terrible discurso contra Roosevelt, llamándole egoísta, peligroso demagogo, que si triunfa el peligro de la nación sería inminente. Roosevelt es un farsante que ha aprendido a ser payaso y esgrimista por sus gesticulaciones. Discursos como este ha pronunciado en varias partes.

Ciudad Juárez, 15.—Rumórase que Orozco fué asesinado por su propia tropa; telegramas recibidos hasta las diez de la noche Chihuahua dicen que Gonzalo Enriquez, brazo derecho de la revolución, fué asesinado por las espaldas a manos de dos desconocidos que se escaparon; se le llevó a un hospital militar donde se encuentra grave.

Madrid, 15.—El Ministro de la República de El Salvador, señor Guerrero, ha presentado sus credenciales al Rey. El

ciclón arrancó muchos árboles y chimeas.

Vigo, 15.—Procedente de Londres llegaron 4 torpederos argentinos que fueron construidos en aquellos astilleros; se les suplió de carbón.

Londres, 15.—Victor Luis Mazori, conocido financiero neoyorquino, ex-Secretario Privado del General Alger terminó hoy una negociación por valor de 12,500 dólares con la Finance Sur Atlant and Wester Railway; en seguida obsequió a sus amistades con un banquete en el Hotel Culture al que asistieron los aviadores Fustery y Sopavithe; despues del banquete manifestó deseos de hacer un vuelo recordando los que hacia en América. Fisher lo invitó y emprendieron el vuelo pero despues de dar dos vueltas en un aeroplano, Mazori notó que el motor no funcionaba con regularidad y se lo hizo saber a Fisher para que descendiera, pero en esos momentos volcóse el aparato y cayeron matandose ambos.

Washington, 15.—La muerte de Mazori ha sido muy sentida en todos los círculos oficiales de los clubs aeronautas.

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de la Vaca. Para informes dirigirse a las oficinas de este diario.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotos se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregia tabloncillo, tabilla, traslape americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacifico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró a la orilla de la línea férrea del Pacifico, en Pontarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho.
Queda situada frente a LA INDIA

Vías de comunicación

El eterno problema, la dificultad de siempre, la necesidad de todos los días. Vías de comunicación, vías de comunicación y más vías de comunicación: ese debiera ser el lema de todos: esa debiera ser la preocupación constante de los hombres en cuyas manos está la suerte del país, su economía, su porvenir.

Durante las últimas administraciones parece haberse dado al ramo mayor importancia, y como que se ha desplegado una actividad más viva, en la labor de abrir caminos nuevos.

No se trata, pues, de convencer a nadie de lo que para el progreso económico y de todo otro género, pero sobre todo económico del país, significa cada camino que se abre, cada vía de comunicación que se pone al servicio de la agricultura, del comercio, de la industria. No, ya esto está por demás y no cabe insistir sobre el particular. Quién no tiene presente que el nuestro es y tiene que ser un país esencialmente agrícola? A quién se le escapa que las nuevas vías son el órgano activo, el estímulo, el medio, para que la vida llegue de los centros de población a la montaña virgen, y de la montaña virgen a los centros de población? No, eso es artículo de fé de todos los costarricenses, ese es un pensamiento que vive fijo en la mente de todos.

Pero no todos han medido lo que vale un camino, porque no todos han tenido oportunidad de salir de la ciudad hacia las lejanas cordilleras, que es en donde, frente a frente con la naturaleza, se ve el esfuerzo del hombre en su lucha sin tregua por la vida.

Cuando se está en la ciudad todo es cosa corriente, como que ya está hecho, y no se vive para evaluar el trabajo invertido en la obra realizada; cuando se está al pie de una cuesta, como la del Tablazo, se mide y se

admira la constancia de los hombres que por aquellas soledades transitan, trayendo sus productos a la ciudad y llevando de ésta lo que han menester para seguir luchando.

Pero todavía precisa ir más lejos, llegar al llamado Cerro de la Muerte, en cuya cima no es ya posible medir la resistencia que la naturaleza opone al brazo del hombre. Entonces, cuando se está allí y se sabe lo que hay del otro lado, las enormes riquezas que encierran las interminables llanuras del General, y sólo están esperando para valer, que a ellas llegue, como un rayo de luz, el camino que dé entrada a la civilización, al trabajo, y salida a las incalculables riquezas de aquel suelo inmenso y ubérrimo, entonces es cuando se está en condiciones de apreciar mejor lo que es un camino, lo que significa una de esas arterias por donde circula la savia que hace a los pueblos ricos y prósperos.

Como hablamos del General, que a gritos nos está llamando y que será una de las regiones más productivas del país, podríamos hablar de Buenos Aires, de Térraba, de Boruca y de mil lugares más que hoy permanecen estacionarios por falta de medios fáciles de comunicación.

Repetimos: estamos convencidos de que al ramo de caminos se da bastante importancia; pero pensamos que en esa materia nunca se peca por exceso, y que bien merece la pena que a ella dediquemos especialísima atención, que lo que hoy se gasta en abrir un camino, mañana nos será devuelto con creces, y con ello, por aparte, habremos contribuido a hacer felices a muchas gentes, facilitándoles la manera de pedir a la tierra lo que ella puede dar.

SALUSTIO

El litigio más ruidoso del día

Tres millones y medio de dólares

La Compañía bananera "Atlantic Fruit and Steamship Company", por medio de don David Andrew Johnston y Stevenson, como gestor de negocios, presentó ayer, a las siete y media de la mañana, ante el señor Juez Primero Civil de esta provincia, demanda ordinaria contra los señores Lindo Brothers, para que se declare que la actora es propietaria de unas fincas y que los demandados deben otorgar las escrituras de traspaso de esas mismas fincas.

Dirige al actor el Licenciado González Viquez. La acción está estimada en **Tres millones quinientos mil dólares**, siendo éste hoy el juicio de mayor cuantía y más interesante de cuantos conocen los Tribunales.

No entramos en detalles, por ahora, porque esperamos, para ello, conocer la contestación de la demanda, que de seguro será un documento de muchísima importancia.

De Guadalupe

Un malestar excesivo sienta actualmente este vecindario por la carencia del agua de la cañería, que se agota completamente en la parte Oeste, teniendo los vecinos que usar el agua de las acequias.

Ese malestar crece ante la indiferencia con que el Municipio mira tal irregularidad, pues no ha tomado ninguna medida para evitarla, seguramente porque teme que el Ministro de Fomento se oponga a ello, como lo ha hecho en otras ocasiones. Se teme, siguiendo así, que enfermedades peligrosas se desarrollen y siembren la mortalidad en la población, puesto que el agua de las acequias es sumamente desaseada.

El Gobierno debe de traer tan triste estado de cosas, de cualquier manera, si en algo estima la suerte de este pueblo y sus vecinos.

UN PROPIETARIO

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio», únicos importadores.

Antonio Urbano y Hno.

Movimiento diario

Los que nacen

Rafael Angel, de María Chavarría, América, de Ezequiel Loatza y Angolina Eyniken.

Los que viajan

Gonzalo Fonseca, para E. U. de A.

Los que mueren

Elias Sois, 30 años.
Juan R. Pérez, 56 años.
Rafael Chavarría, 6 días.

Embelllecimiento de las calles en Desamparados

La Municipalidad de Desamparados se propone macadamizar las calles de la villa situadas al lado Este de la Iglesia, y la siguiente hacia el lado Sur.

El trabajo será efectuado por contrato mediante licitación pública que formulará la Dirección General de Obras Públicas.

Juan Felipe Picado,

ABAGADO Y NOTARIO,

ha abierto su bufete frente al
Palacio de Justicia

San José, 9 de mayo de 1912

REFORMA

Entre los muchos reglamentos municipales que se forman en países civilizados, a la par del desenvolvimiento social, uno de los que han preocupado más el sentimiento humanitario, es el que tiende a proteger los animales.

Las sociedades con ese objeto se multiplican de día en día en los diferentes centros del mundo, y hoy, el caballo, ese animal noble que tan útiles servicios presta al hombre, halla a cada paso corporaciones bondadosas que se interesan por su bienestar, impidiendo que mutilen sus carnes, ó que le agobien con exceso de carga ó le maten de hambre en el diario batallar.

¡Qué bueno sería para Costa Rica que el eco de estas sanas instituciones respondiera en nuestra patria!

Quizás no sea la primera vez que se llame la atención sobre el particular en la prensa; pero ya por un motivo ú otro, tan útil proyecto ha caído en la apatía sin llevarse a la realización a pesar de lo mucho que han hecho los hombres que, en diferentes administraciones municipales, se preocupan por el adelanto de la comunidad.

Pero, aún se puede hacer más. Quisiéramos ver construidos en los lugares más transitados de San José tanques de agua para abreviar los animales, como existe en la estación del Atlántico, a iniciativa de un costarricense de grata memoria; y sobre todo lo que hoy nos mueve a escribir, es el deseo de que se destierre para siempre del Rastro Municipal, el cruel sistema que prevalece aún, de degollar las reses en vez de ultimarlas con puntilla como se acostumbra en los Estados Unidos y Europa. Este procedimiento, mata instantáneamente y aunque implica un pequeño gasto de instalación, se compensa bien pronto con la economía de mano de obra, pues el trabajo se ejecuta mecánicamente.

Desde mi humilde taller veo pasar manadas de bovinos, en alegre trote, camino al matadero, tras ellos no faltan escolares, que con curiosidad siguen la partida, y que se unen a los niños que pululan por los alrededores del Rastro.

Bien pronto esta turba infantil se constituye inconscientemente testigo ocular ú oyente del cruel espectáculo que allí se lleva a cabo. Y yo me pregunto con espanto: si éstas criaturas por el hábito llegan a ser indiferentes al lastimero mugido del animal, si los sentimientos del niño se endurecen al calor de la crueldad que envuelve el vaho del Rastro, no somos nosotros—los que palpamos el mal y a su lado vislumbramos el remedio—responsables, casi culpables de la dañina semilla que se siembra hoy en el corazón de un grupo de niños que serán mañana ciudadanos? ¿No es éste uno de los tantos peligros que hay que evitar?

¿No nulifica este mal la noble tarea que desempeñan los padres de familia en el hogar y los maestros en la escuela cuando trabajan solícitamente por modelar los sentimientos del ser encomendado a su cuidado?

Espero encontrar eco en la prensa y respetuosamente llamo la atención de los señores Regidores Municipales hacia este importante punto de higiene social, cuyo remedio inmediato se encuentra en sus manos y urge aplicar.

UN OBRERO.

Patente de invento

La Dirección de Obras Públicas acaba de inscribir una patente de invento a favor del señor General don Buenaventura Carazo para la "Depuración de las mieles del café" haciéndola extensiva a otros líquidos.

Congreso Constitucional

La Sesión de ayer

A las 2.30 p. m. se abrió la sesión presidida por el Licenciado don Ezequiel Gutiérrez.

Figueroa.—Hace moción para que se nombre una 2ª comisión que colabore en los muchos asuntos que a su cargo tiene el ramo de Hacienda. Dice que descartando los tres miembros que forman el Directorio, quedan cuatro diputados disponibles que pudieran confiarse les ese cargo.

La mesa dispuso que en la próxima sesión se nombraría.

Ortiz.—Después de un largo manuscrito algo cansado por cierto sobre los aforos de ciertas mercaderías, presenta un proyecto para rebajar algunos artículos, como la manteca y otros de primera necesidad; que se recargue este en los artículos de lujo y se mantuviera el aforo en la cerveza.

Alpizar.—Habla tan bajo, tan bajo, que no hay manera de oírle. Únicamente preguntando a algún señor diputado que tenga la amabilidad de decirnoslo y esto si le pilló cerca.

Escobar.—Propone varias reformas en algunos artículos de la Ley nº 3 de 17 de noviembre de 1909 sobre linderos de terrenos.

Montero.—La Comisión de Agricultura é Industria de la cual formo parte, ha estudiado el proyecto que a esta Cámara presentaron los diputados Castaing y Saborío sobre la fundación de una Escuela de Artes y Oficios. Propone para el efecto un terreno nacional en la línea vieja del Atlántico, que se halla habitado por varias personas que seguramente no rentarán a la a la nación.

La comisión desea datos para lo cual replica al Directorio que por su medio los adquiere de la Subsecretaría de Fomento, para que sepamos en qué situación existen y el valor aproximado que pueda tener para realizar nuestro estudio.

Presidente.—Las comisiones por medio de su Presidente pueden directamente pedir esos informes y resolver puesto que el Presidente de la Comisión representa al Congreso.

Primer Secretario.—Lee el proyecto presentado por los señores diputados por el Guanacaste sobre la creación de una Alcaldía en el Cantón de Santa Cruz del Guanacaste y la dotación de \$ 150 mensuales para los sueldos de empleados que corresponda.

Fue aprobado en todas sus partes y resuelto definitivamente este asunto.

Mata Valle.—Como hoy es día de presentar proyectos se acoge a esa ocasión, y pide a la cámara se provea de agua potable al pueblo de Oroquieta en la jurisdicción de Cartago, porque la cañería tiene un trayecto en su recorrido de agua cenegosa y aunque el manantial es puro, pierde su valor. Hace moción para que se gasten tan solo \$ 500 en hacer esa mejora en dicha tubería.

Primer Secretario.—Pone a discusión en tercer debate el proyecto de reparación de la cañería de la villa del Paraiso.

Vargas Calvo.—(Interrumpe) Como la moción que ha presentado a la Cámara el diputado Mata Valle es urgente y de tan poco costo, opino que se le deben dispensar los trámites y darle primer debate.

Primer Secretario.—Puso a discusión para dar al tercer debate al proyecto de emitir un empréstito de \$ 5,000,000 pa-

ra establecer algunos edificios en el Cantón de Nicoya.

Ambos proyectos fueron aprobados y discutidos en todas sus partes.

Discusión de las Reformas Constitucionales

Presidente.—Se procede a discutir la moción del diputado Faerron para declarar caducos todos los procedimientos.

Mata Valle.—(Pide la palabra para una cuestión de orden) Para decir sencillamente al señor Faerron retire su moción si lo cree conveniente, para entrar en la cuestión del fondo de este negocio. No estoy inclinado a darle mi voto.

Amador.—Tuvo paciencia de escuchar los que combaten la moción del señor Faerron pero no le convence su argumentación. [Días atrás quiso oír opiniones y ahora parece se convence y da su voto al señor Faerron.]

Pinto.—Combatí muy enérgicamente la opinión de todos los que ayer con la Carta Fundamental en la mano apoyaban la moción del señor Faerron. La Constitución nos ordena defenderla y eso debemos hacer, manifestando claramente nuestra opinión sincera.

Faerron.—Parece que este asunto tan sencillo trate de dársele color político.—Retiro mi moción consignando mi voto.

Moción del señor Pinto

Pinto.—Hace moción para que el Congreso declare que son válidos los procedimientos seguidos hasta hoy en las Reformas Constitucionales.

Faerron.—Esa moción huelga. La mesa no puede autorizarla.

Presidente (con firmeza).—Pinto desea saber si el Congreso declara válidos esos procedimientos y no el Directorio. Está, pues, en regla, su moción.

(Aplausos generales en ambas barras.)

Picado, Juan F.—Pido que esta votación se haga nominal.

Faerron (más serio).—Esa moción no cabe.

Presidente.—El Directorio no puede asumir responsabilidades. Considero válida la moción hecha por el señor Pinto.

Briceno, (acalorado).—Este asunto se está haciendo partidista Corren por este recinto vientos de política.

Rodríguez, Rafael.—Como se trata de resolver un problema beneficioso para Costa Rica y para el país, da su voto a la moción del señor Pinto, sin llevar en esto ninguna idea política, sino defender el derecho del ciudadano.

Faerron.—También soy partidario de que el voto sea directo, para quitarme de encima la carga de los electores, pero quiero ir con la ley, sin violar la Constitución.

Vargas Calvo.—Tampoco miro este negocio como asunto político y voto por la moción del señor Pinto, sin recurrir al año entrante a ninguna emboscada para dar al traste con esas reformas, que son el bien del país; por esa razón no podría jamás apoyar la moción del señor Faerron.

Al decir el señor Secretario se va a proceder a votación nominal la moción del señor Pinto fué interrumpido por el señor Romero Escobar para manifestar que da también su voto a la moción del señor Pinto.

Puesta a votación fué aprobada la moción del diputado señor Pinto por una mayoría enorme.

A las 5 se levantó la sesión.

Sensacional noticia

Ayer circuló por la ciudad con la consiguiente sorpresa para el público, la noticia traída por el cable, de que el Senado americano rechazó los contratos de empréstito de los Gobiernos de Nicaragua y Honduras.

Qué duras lecciones están dando los yanquis a los gobiernos desprestigiados de nuestras repúblicas.

OPORTUNIDAD!!

Se desea vender un obrador completo de zapatería, usado pero en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con don Nicolás Gutiérrez en San Ignacio de Acosta, y para más informes en las oficinas de este diario.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia
Centro America

Representante General: Simon Amador S. Costa Rica

NOTAS MIAS

Me he quedado pensando en las palabras de don Manuel de Jesús, dichas anteaer en el Congreso, y en las cuales más de un malicioso ha querido ver una segunda intención. El, que es tan delicado en su dicción, tan sugestivo, que tiene sus fórmulas para decir y no decir, al mismo tiempo, por algo dijo aquello de las uvas maduras: y lo dijo por algo, porque un Primer Designado á la Presidencia, que es á la vez diputado y hermano del señor Presidente de la República, nunca habla por sport, por el prudito de hablar; no, las palabras aquellas me tienen pensativo y me han llevado á pensar si con ellas estará de acuerdo don Ricardo, el Presidente que con tanto entusiasmo hicimos los republicanos.

No habrá, de verdad, una amenaza seria escondida en aquella frase? No fué ésta un aviso, de que la espada de Damocles está sobre naes. ras cabezas? Lo cierto es que don Manuel de Jesús lo dijo, y que á lo que dice don Manuel de Jesús hay que ponerle mucho cuidado.

Pero Monterito, aquel diputado de fuego, no se quedó con ella adentro, y tomando la frase de don Manuel de Jesús por otro aspecto,—porque, repito, don Manuel de Jesús es muy sugestivo en cuanto dice—se resistió á aceptarla, con una energía y en una forma que hacen valer mucho al joven representante. ¡Bien se ve que es hijo del viejo Montero, el bravo demócrata que supo combatir las más amargas situaciones sin darse nunca por vencido!

¡Envidiosos que son! Porque un día don Francisco Faerron me mereció—como siempre me los ha merecido su talento—elogios muy cumplidos por su actitud independiente y reveladora de un espíritu alto, alguien refunfuña desde las columnas de un diario de ayer. No le importe, don Chico, lo que digan, y crea en la sinceridad de mis palabras. Y vamos á ver: ¿por qué les molesta la idea de que usted camine con nosotros?

Vuelve La Información, que á veces es aragonesa, á hablar de los honorarios de don Máximo; perdone el colega que le diga que yo también, á veces, soy testarudo y sigo creyendo que en todas sus disquisiciones no se ve un argumento de peso. ¡Palabras, palabras, palabras, y una dosis fuerte de mala voluntad no disimulada.

¡Pruebas? Al cento: si hay alguien responsable y la responsabilidad tiene la gravedad que el colega parece apuntar, la responsabilidad debe caer sobre el señor Presidente de la República, que fué quien firmó, como tal, el contrato con el señor Fernández. Y el señor Presidente sabía muy bien lo que estaba haciendo. ¿Lo negará el colega? Y sin embargo el colega pasa sobre esa consideración como por sobre un brasero. Sea franco, amigo, sea franco.

Con el mismo: ¿Podría decirme cuánto aprovechó el país del dinero que vino (y se fué) por medio del otro empréstito? Pero no guarde silencio, hable «con toda franqueza» como usted sabe hacerlo.

Tsavía no he tenido noticia de la lechilla que debe haber traído don Faustino de su viaje al Polo Sur. Si nos irá á dejar con dos palmos...

Cuando don Manuel de Jesús dijo aquello de que «las uvas no se maduran», si yo hubiera sido diputado me habría puesto de pie, me habría erigido, habría pedido la palabra y, aunque á Fabio y á otros los tenga ya más que chinos la cosa, le habría dicho: «señor mío, eso podrá ser tan cierto como usted parece desearlo; las uvas no se madurarán, y lo mismo nos da que se queden verdes, pero de una cosa sí debe estar usted muy seguro, ó mejor aún de dos cosas: de que aquí no hay más tren que el que pita, ni más jabón que el que hace espuma». Y si usted cree lo contrario, dígalos.

Se nos informa que los dos diarios que antes fueron uno, que después vinieron á menos y que aún permanecen «á menos», dentro de poco vendrán á peca, con motivo de una demanda de tres millones y pico de dólares que le han establecido al dueño de la empresa, señor Lindo.

A que ahora los de la casa se van á olvidar de los cincuenta mil de Zelaya, de los cincuenta mil por honorarios y se van á dar á pensar en los cincuenta mil demonios que vienen detrás...

Me va á gustar, sobre todo, oír á la «amarilla», que es la que tiene más recovecos y más mañas. ¡Y que es por lo que me cae simpática!

Y hablando; se imaginan ustedes, lectores míos, cuántos dólares son tres millones y pico? Entendiendo que el pico alcanza á medio millón. ¿Verdad que nó? Pues yo tampoco, y cuenten con que me gasto una imaginación nada común. Lo único que soy capaz de suponerme, es que si yo tuviera esa plata en mi bolsillo, no estaría dándoles lata á ustedes. Estaría muy largo de aquí, y quizá me habría llevado á otras víctimas del oficio. Ni Modesto, ni Guillermo, ni Fernando, ni Ulate, ni Trullás, ni Revillagigedo, ni otros de la misma laya estarían pasando las del hilo azul. ¡Cómo aunque hubieran sido periodistas, gaceteros, ó por lo menos circuladores, se estarían banqueteano todos esos buenos muchachos...

Con qué gusto oíría yo á Guillermo á la hora del champagne, un día y otro también! ¡Y cómo pondría frente á frente, de potencia á potencia á Fabio y á Ruedalabola!

Confórmense todos ellos con mis magníficas intenciones, y déjense de quererme tan mal.

San José, 16 de mayo de 1912

El pueblo Isidroño cerró, pues, con broche de oro la serie de festejos organizados. Advertiendo que no hubo en todos ellos una sola nota discordante, y sobresallendo de manera clara el gran esfuerzo del señor Jefe Político y de la Comisión organizadora.

También hemos de consignar una frase de elogio para el activo y cumplido Sargento de policía, don Luis Naranjo y sus compañeros.

Felicitando al pueblo de Coronado por la nota de cultura dada y terminará haciendo votos por el engrandecimiento y prosperidad de este cantón.

F. M. N.

Una indicación

Al distinguido señor Director de Telégrafos le estimaríamos que remediara el mal que á nosotros nos afecta, proveniente del sistema de obtener copias de las noticias cablegráficas.

Fiestas en Coronado Gratos recuerdos

(Cuando recuerdo aquellos ratos, ratos felices, lloro y pienso en tí).

Amablemente invitados por el Jefe Político del cantón de Coronado, Manuel J. Padilla, digno hijo de Desamparados, fui á pasar un par de días en su casa, durante la última fiesta patronal.

El programa escogidísimo, la amabilidad del señor Padilla y su digna señora y la fineza de la simpática joven Chayito Velarde, nos hicieron pasar ratos felices, muy felices, que nunca borrarse pueden de mi memoria.

Es Chayito una simpática flor del jardín heredado; apenas ha vivido quince primaveras y las decepciones y los sufrimientos nunca han hallado acogida en su corazón...

Pero el tiempo vuela y preciso me será ir al grano.

El día 14, víspera de la fiesta religiosa, fué todo el día de jolgorio: muy temprano las notas melodiosas de la filarmónica de Guadalupe despertaron á los vecinos, invitándolos á ver la llegada de los campeones de la carrera de maratón. Luego siguió la carrera de resistencia, la de obstáculos, la de caballos y mil otros juegos que no cesaron sino ya cuando el sol doraba con sus últimos y débiles rayos las colinas del Poniente.

En la noche, la retreta nos hizo volver á la vida de «príncipes encantados», y luego los juegos pirotécnicos, numerosos y bien preparados.

Al día siguiente, muy temprano, la gente comenzó á llegar de los barrios y cantones vecinos. A la hora señalada, efectuáronse los actos religiosos con toda la pompa digna del pueblo isidroño.

A medio día, se dió la nota más bella, que acusa la conservación de los principios religiosos de nuestros antepasados, de aquellos viejos, todo bondad, todo patriotismo y de cuyo ejemplo encontramos muy raros casos ya, para desgracia nuestra. Una interminable fila de carretas llenas de leña, cuyo producto de venta sería para la Iglesia, llegaban á la hora de la bendición, así como infinidad de animales gualdos por sus respectivos dueños que iban dando su óvolo voluntario.

En la tarde, después del rosario, iba á tener lugar el acto más simpático de dichos festejos. Se trataba de la inauguración de un Centro Social denominado «15 de Mayo», cuyos fines son el engrandecimiento y la cultura. Comenzó el acto con una hermosa y timbrada conversación ó conferencia del señor Director de la escuela. Fué su tema: «La sociabilidad». Al terminar, grandes aplausos recibió el conferencista: siguióle, á petición de la Directiva, el Director de «El Porvenir Desamparadense», y también dejó oír su voz elocuente, el joven guadalupano, don Manuel Marín, quien no tuvo, sino frases de elogio para el laborioso pueblo de Coronado. También fué calurosamente aplaudido.

Por último, antes de entregarse al dulce placer del vals, el señor Presidente del Club dió las más expresivas gracias á los señores conferencistas, teniendo para sus pueblos natales hermosas frases de elogio.

El pueblo isidroño cerró, pues, con broche de oro la serie de festejos organizados. Advertiendo que no hubo en todos ellos una sola nota discordante, y sobresallendo de manera clara el gran esfuerzo del señor Jefe Político y de la Comisión organizadora.

También hemos de consignar una frase de elogio para el activo y cumplido Sargento de policía, don Luis Naranjo y sus compañeros.

Felicitando al pueblo de Coronado por la nota de cultura dada y terminará haciendo votos por el engrandecimiento y prosperidad de este cantón.

F. M. N.

Una indicación

Al distinguido señor Director de Telégrafos le estimaríamos que remediara el mal que á nosotros nos afecta, proveniente del sistema de obtener copias de las noticias cablegráficas.

Las de ayer eran casi ininteligibles, y como es natural, nuestros operarios se quejan, y con razón.

LLEGA ZELAYA á C. R.

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión.

Para informes en la Redacción de este diario.

El cambio de las simientes mejora la producción

Semillas frescas



Superior calidad

Gran colección de rosales. Especialidad en hortalizas, flores y legumbres.
DESCUENTOS AL POR MAYOR
Envíos por Correo á todas partes.—GARANTIA: Se repono lo que no sea satisfactorio
J. ALFREDO QUIROS,
Importador de semillas para todos los cultivos
Paso de la Vaca, San José, C. R.

La palabra de Ugarte en su Conferencia

(Martes 14).

Que la reivindicación de la América nuestra, para completar los altos ideales de Simón Bolívar y de los otros libertadores, se impone por necesidad absoluta, es un hecho palmario, que se toca y se siente al contacto constante de las dolorosas realidades que nos circundan, en todo el Continente Latino Americano.

Esa y todas las consideraciones de su índole, están fuera de duda y son sacramentales, ante la hora trágica que á nuestros oídos golpea y que como trompeta bíblica nos da voces de alarma.

Era preciso cerrar los ojos ante la luz solar, para negar cobardemente el esplendor de una verdad tan transparente, como la prédica de nuestra propia salvación, esto es, la verba encendida, que como una estrella oriental, nos alumbraba la vía, hacia las magnificencias de un cercano futuro, en esta lucha pavorosa de los pueblos que se levantan, ante las naciones que aplastan.

Cuestión de vida ó muerte, con escasas treguas, es nada menos que el ensañamiento de la garra contra el ala, el espantoso choque de la ola contra la roca que la bate, entre la sorda tempestad, provocada por la ebullición natural de las sociedades; lucha necesaria, ineludible y humana, que es un estímulo para las almas fuertes, un campo de gloria para el héroe y una fecunda sacudida para los pueblos.

No son idealidades simplemente, ni la visión del monstruo policéfalo, que por todos los rumbos nos amenaza, ni la fe del apóstol de las democracias, quien deposita en las multitudes algo de su misma abnegación y quien valido de su potente numen, enciende la sombra, despeja el camino y prodiga sus enseñanzas.

Preciso es reconocer, aún á despecho de nuestra proverbial apatía para las grandes causas que llenan la humanidad, que el porvenir se acerca bueno ó malo, porque como el tiempo, es incontestable é incontenible, y que ese Porvenir, se enfrenta contra las naciones que duermen su sueño de piedra, en el estancamiento fatal de la ignorancia y la indiferencia. «Ser ó no ser, he ahí la cuestión».

DOMINGO MONGE

PERSONALES

Con rumbo á Estados Unidos partirán en breve las señoritas Luisa y Carmen Montero, quienes se dirigen en vía de paseo.

—En Cartago se encuentra de nuevo la señora doña Agustina v. de Pinto, quien estuvo en esta ciudad bastante delicada de salud.

—En Heredia contraerán matrimonio don J. Juan Luis Meoño con la simpática señorita Lлевuina Ramirez.

—En la villa de Guadalupe dará en la noche del domingo una conferencia el Presidente de la Junta de Educación de aquel cantón, don Mannel Marín.

—Entre nosotros se encuentra procedente de Reventazón la señora doña Juana Zamora de Pagliarini.

—En Río Seco de Santa Cruz de Guacacaste murió momentáneamente don Ramón Gutiérrez Lara, de 37 años de edad y casado con Betsabé Campos. La muerte le ocasionó una fuerte hemorragia por la boca y nariz.

—En la ciudad de Alajuela falleció á la edad de 40 años don Miguel Chavarría, siendo la causa de la muerte el alcoholismo.

—En Graña se verificó el matrimonio de don Luis Alfaro Ulate con la señorita Mercedes Saborio Alfaro.

—En ese mismo lugar se verificó el matrimonio de don Cirilo Jiménez Ramirez con la señorita María Salazar Morera.

—De alcoholismo murió en Limón George Steptens, de nacionalidad inglesa y de 23 años de edad.

—Las pláticas que se vienen dando en los rosarios de la Iglesia de la Merced por el Presbítero don Ricardo Salas son tan interesantes, que vale la pena oírlos.

—Entre nosotros estuvo procedente de Alajuela, don Juan Rafael Meoño, Inspector de Escuelas de aquella provincia.

—Para Cartago se dirigió don Jenaro Bonilla.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Un ahogado en Río Grande

Hoy murió ahogado en Río Grande un hijo de nuestro amigo don Mercedes Torres. Todavía no se ha podido encontrar el cadáver, á pesar del mucho trabajo que se ha hecho para ver si se puede dar con él.—Corresponsal.

COMPañIA GENERAL TRASATLANTICA FRANCESA

VIAJE EXTRAORDINARIO

La Compañía ha dispuesto enviar á Limón el vapor «GUADALUPE» de 7000 toneladas con muy cómodos y elegantes camarotes y un servicio á la altura del que hacen los grandes trasatlánticos entre Nueva York y Europa.

Saldrá de Limón el día 21 del mes corriente para
COLON
PUERTO COLOMBIA
LA GUAYRA
PUERTO CABELLO
FORT DE FRANCE
SANTANDER
BURDEOS
HAVRE

Para pormenores se servirán, los que tengan interés en aprovechar esta magnífica oportunidad, dirigirse á los suscritos,
FELIPE J. ALVARADO & Co.

Mayo 5 de 1912.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA HERMANOS

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad



El grande y merecido renombre de esta Botica se debe á la seriedad y competencia de sus empleados, y á los rápidos y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el sartido se renueva constantemente

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depositos en San Ramon, y en San José entre la **Ferretería de Rodríguez & Hno.** y la tienda **El Tokio.**
APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: c. 1.700,000-00

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES

para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas, etc. etc. con nosotros.

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en **C. 200,000-00 MAS**

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retirarán del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

...Y ABARROTES...

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente a la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos a precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Mercado de ganado en Heredia

Miércoles 15 de mayo

| | |
|--|-----------------|
| Maurillo Víquez, vendió 1 res a 19 centavos el kilo. | |
| Santiago Zamora..... | 5 4 21 cts. k. |
| « « | 10 4 22 « « |
| « « | 11 4 20 1/2 « « |
| « « | 2 4 20 « « |
| « « | 5 4 19 « « |
| Alberto Chaverri V.... | 4 4 19 « « |
| « « | 2 4 17 1/2 « « |
| « « | 1 4 17 « « |
| « « | 10 4 16 1/2 « « |
| Alberto Chaverri A.... | 11 4 19 « « |
| « « | 1 4 18 1/2 « « |
| « « | 4 4 18 « « |
| « « | 2 4 17 1/2 « « |
| José María Castillo.... | 5 4 20 « « |
| « « | 2 4 18 1/2 « « |
| « « | 14 4 20 « « |
| « « | 13 4 18 « « |
| Gonzalo Castro..... | 8 4 20 « « |
| « « | 6 4 21 « « |
| « « | 15 4 19 « « |
| « « | 2 4 18 1/2 « « |
| « « | 11 4 17 « « |
| Leopoldo Hidalgo..... | 2 4 20 « « |
| Flemón Quesada..... | 8 4 20 « « |
| José Arias..... | 1 4 20 1/2 « « |
| Esteban Ramírez..... | 15 4 22 « « |
| « « | 1 4 20 1/2 « « |
| « « | 1 4 23 1/2 « « |
| « « | 2 4 23 1/2 « « |
| Alberto Hidalgo..... | 3 4 19 1/2 « « |

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se pasó al alcalde de Tarrazú para su continuación y feneamiento la sumaria seguida contra Antonio Venegas Quirós por d.ños.

Se declaró que a José M. Arias Murillo, procesado por fabricación le faltan por descontar 250 días de confinamiento en Talamanca.

Se condenó a Carlos Valverde Arias a 30 días de arresto por estafa a la casa Robert Hermanos.

Se declaró que a Felipe Román Jiménez, le faltan por descontar 6 meses y 10 días y a Anselmo Bonilla 1 mes y 1 día, ambos de hurto en perjuicio de Nicolás Oreamuno.

Se confirmó el auto de sobrelamiento definitivo dictado por el alcalde de Desamparados, en sumaria seguida contra Tulio Bermúdez Cordero por allanamiento en perjuicio a María Díaz.

Entusiasmo

de las conferencias agrícolas

Se nota en los pueblos creciente entusiasmo por las conferencias agrícolas, a juzgar por el número de concurrentes e interés que muestran por llevar a la práctica las enseñanzas científicas que se imparten.

Como un caso excepcional en la propaganda puede citarse el siguiente. Concluida la conferencia de uno de los pueblos en la jurisdicción de Cartago, accedió uno de los oyentes al conferencista, y manifestó que no seguiría las prácticas aconsejadas porque el aumento de las cosechas abarrotaría el mercado y bajaría el precio del artículo cosechado, con perjuicio del agricultor.

Simpática invitación que agradecemos cumplidamente

El Consejo Superior y la Directiva del Hospicio de Huérfanos de esta ciudad, tienen el honor de invitar a U. a la inauguración de dicho establecimiento que se verificará a la 1 p. m. del jueves 16 de los corrientes.

Alajuela, 12 de mayo de 1912.

Ramón L. Cabezas, Dr. Claudio Vollo, Dr. Joaquín Berrocal, José Figueredo, Isabel v. de Carranza, Aquilea v. de Saborio, Jesús de Acosta, Isabel de Flores, Lidia v. de Cordero, Eteivina Sibaja, Celsina González.

Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina. Calle de la Estación

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de Tarjetas de fantasía para montar retratos que son una verdadera novedad y estando a cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

Pildoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN, St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósitos: En San José, Botica Oriental. En Alajuela, Botica del Mercado

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca **As de Trébol** de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir? Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoapable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y C^o., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.